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2019 年 8 月 29 日星期四上午 10 时 10 分在日内瓦万国宫举行 

主席：穆沙亚万胡先生 ..................................................................................................... (津巴布韦) 
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 主席：诸位同仁，上午好。我宣布裁军谈判会议第 1521 次全体会议开始。

尊敬的诸位同仁，如此前宣布的那样，今天的全体会议将专门用来就裁谈会年度

报告草案进行第二次磋商。本次会议上，我将请任何希望在正式会议上发言的代

表团作简短发言，然后转而召开非正式会议。在非正式会议上，我想把报告草案

过一遍，并测试各种提议。非正式讨论结束后，将重新开始正式会议，讨论诸位

代表希望提出的任何其他问题。 

 现在开始发言。请伊朗伊斯兰共和国代表发言。 

 巴格海·哈马内先生(伊朗伊斯兰共和国)：诸位同仁，上午好。非常感谢主

席先生。主席先生，感谢您为完成裁军谈判会议 2019 年报告付出的所有努力。

我方赞赏您专业、透明的工作方法。根据您此前在上周全体会议上的说法，我方

的理解是，这种逐段审议报告草案的做法旨在评估各代表团对报告各段的满意程

度。所以说，不言而喻，商定所有内容前，所有内容均待定。这意味着，我们将

得出一份包含所有修改和建议的报告清稿，然后各代表团有机会取得本国首都的

必要首肯。 

 话虽如此，我希望再次重申以下几点。该报告须体现裁谈会真正的任务，体

现裁谈会作为负责就四项核心实质问题尤其是裁军问题谈判缔结具有法律约束力

文书的唯一多边谈判论坛，一个建立在共识基础上的机构，所想必承担的职能。

该报告应适当反映联合国秘书长对裁军方面缺乏进展的关注。因此，我方提议修

改第 5 段，插入一段节选自秘书长在裁谈会高级别会议上的讲话的相关内容。昨

天，我国代表团就此向秘书处提交了措辞提案。 

 任何将裁谈会政治化的企图均不可接受。我们须要恢复裁谈会内历史悠久的

报告传统。上述传统直到去年才因为一个代表团执拗、非建设性的态度而中断。

今年，我们不应让单单一次先例再次上演。我方强烈反对任何贬低有关按字母顺

序轮值裁谈会主席国的议事规则第 9 条意义的企图。我方赞扬工作作风专业、努

力拿出共识性工作计划的 2019 年各位主席，并认为所有主席国均应在报告当中

予以提及。 

 感谢主席先生。 

 主席：感谢伊朗伊斯兰共和国代表的发言。现在请古巴代表发言。 

 德尔加多·桑切斯先生(古巴)(以西班牙语发言)：感谢主席先生。我方希望

借此机会感谢您付出的所有令人称许的努力。我国代表团见证了您为拿出一份可

以协商一致通过的报告草案而开展的大量双边磋商、付出的努力和展现的职业作

风。 

 我国代表团当然希望该报告草案内容全面、详尽，体现裁军谈判会议所发生

或未能发生的一切。但是，我方的理解是，要么是并非所有人在这个问题上均同

样拥有政治意愿，要么甚至是并非所有人在履行裁谈会谈判缔结具有法律约束力

的裁军文书这一职责问题上均同样拥有政治意愿。 

 为透明起见，应当指出的是，我国代表团去年接受第 4 段措辞系基于如下务

实的判断：鉴于一个代表团的非建设性作为，为达成共识，有必要接受上述措

辞。但是，我方认为，此种让步应下不为例。我方不会接受――让我们非常明确

地阐明这一点――我方不会接受可能因当日的政治冲动而让某个代表团被裁谈会
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报告绑架的处理方法。换言之，我国代表团绝不会接受喜欢某些主席国时便予以

提及，出于政治原因不喜欢某些主席国时便忽略不提的处理方法。 

 我国代表团强烈反对将本裁军论坛政治化的任何做法、一切做法，且我方希

望明确阐明，我方的立场是支持充分尊重《联合国宪章》的宗旨和原则，尤其是

主权平等原则。对于您提交裁谈会的草案，我方的处理方法当然是尽可能持建设

性态度，这就是为何我方要就第 4 段作此声明。关于第 5 段，我方希望本次会议

记录显示如下内容：我方认为，对联合国秘书长立场的任何提及均必须平衡，且

必须着眼于裁谈会的根本目标――即谈判缔结具有法律约束力的文书(我们在过去

二十年间未能做到)，并为裁军作出决定性贡献，就我国代表团而言，尤其要为

消除核武器作出决定性贡献。 

 我还想说的是，关于第 6 段，我国代表团注意到，该段包含一些技术细节。

经深思之后，我方希望在完成对报告其他段落的商讨后重新审议该段，然后基于

上述商讨的结果就该段采取立场。 

 我谨再次感谢主席先生付出的所有努力。您的努力无疑有助于在裁谈会保持

一种妥协精神。我方重申，您作为 21 国集团成员和非洲姊妹国家的代表，可以

倚仗古巴代表团的支持。谢谢。 

 主席：感谢古巴代表的发言。现在请哈萨克斯坦代表发言。 

 拜索诺夫先生(哈萨克斯坦)：感谢主席先生。我国大使正在赶往理事会厅的

路上。她有意在讨论完本项目后，在“任何其他事宜”项目下发言。谢谢。 

 主席：正式会议发言人员名单上已经没有其他人了。现在我宣布正式会议暂

停，转而举行非正式会议。 

上午 10 时 20 分会议暂停，中午 12 时 25 分复会。 

 主席：会议复会。我们现在举行正式会议。有任何代表团希望就任何其他问

题发言吗？请哈萨克斯坦大使发言。 

 艾特扎诺娃女士(哈萨克斯坦)：主席先生，鉴于这是我国代表团首次在您主

席任期内发言，允许我祝贺您就任这一要职，并向您保证我国代表团将全力支

持。 

 我希望在发言当中提请各代表团关注大会第六十四届会议 2009 年 12 月就哈

萨克斯坦的倡议通过的决议。根据该决议，今天，即 8 月 29 日，被宣布为禁止

核试验国际日。对于哈萨克斯坦和国际社会而言，这一天极具象征意义。整 70

年前，在哈萨克斯坦的前塞米巴拉金斯克试验场发生了第一次核爆炸。在塞米巴

拉金斯克试验场进行了 450 多次核试验，时至今日我国仍在应对上述核试验给人

员健康和环境造成的影响。42 年后的 1991 年 8 月 29 日，哈萨克斯坦开国总统

努尔苏丹·纳扎尔巴耶夫先生响应大规模的基层反核运动，作出了关闭塞米巴拉

金斯克核试验场的历史性决定。哈萨克斯坦自愿放弃苏联解体时继承的 1,400 枚

核弹头，即世界第四大核武库，让上述果敢举动更有力道。继上述举措后，采取

了一系列多边措施以终止核试验。 

 哈萨克斯坦一直是《全面禁止核试验条约》最坚忍不拔的支持者之一。2006

年，中亚五国商定在该地区建立无核武器区。最近，哈萨克斯坦成为国际原子能

机构低浓缩铀银行的东道国。仍需付出更多努力，以不断提醒我们记取过去发生
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的惨痛教训，并朝着无核武器的世界迈进。近几十年间核裁军方面明显缺乏进

展，导致 122 个联合国会员国采取举措，通过了《禁止核武器条约》。哈萨克斯

坦已于上月批准该条约。批准书将于今天交存纽约的联合国秘书处。 

 此外，“纳扎尔巴耶夫无核世界与全球安全奖”于今日在努尔苏丹颁给了已

故原国际原子能机构总干事天野之弥和《全面禁止核试验条约》组织筹备委员会

执行秘书拉希那·泽波。 

 颁奖典礼上，开国总统努尔苏丹·纳扎尔巴耶夫呼吁国际社会放弃核武器和

核试验。此外，我国正继续努力在现有的所有无核武器区之间创建永久性合作机

制。一个关于在此类无核武器区之间促进合作和加强磋商机制的会议于昨日在努

尔苏丹开幕。 

 在上述背景下，我希望邀请诸位出席拟于 9 月 2 日星期一下午 1 时至 2 时

30 分在第二十七会议厅举行的无核武器区之间合作问题专题小组讨论会。邀请

函已寄往各代表团。该活动系由我国常驻代表团与巴塞尔和平办公室以及支持核

不扩散和裁军议员联盟一道组织。我方还要感谢总干事塔蒂亚娜•瓦罗瓦娅的支

持和对星期一活动的亲自参与。我方期待星期一在活动上见到诸位。 

 非常感谢诸位的关注。 

 主席：感谢哈萨克斯坦代表的发言。请伊朗伊斯兰共和国代表发言。 

 巴格海·哈马内先生(伊朗伊斯兰共和国)：感谢主席先生。关于有关裁军谈

判会议工作参与方问题的第 9(b)段，我仅想强调并着重指出一点，即在该报告当

中纳入并通过该段，无论如何不得意味着或被解读为承认以色列。谢谢。 

 主席：感谢伊朗伊斯兰共和国代表的发言。还有其他代表团希望发言吗？好

像没有。 

 诸位同仁，非常感谢诸位今天分享自己的评论意见。当然，诸位所有的宝贵

评论意见以及所有的修改意见均将被纳入考量。根据今天的磋商情况，我有意请

秘书处在下次全体会议前分发一份报告草案清稿，即第二稿。下次全体会议将于

9 月 3 日星期二上午 10 时举行。 

 非常感谢诸位。休会。 

中午 12 时 30 分散会。 

 


